Vpe pág:

\$5.781.937 Tirada: \$20.570.976 Difusión: Vpe portada: \$20.570.976 Ocupación:

126.654 126.654 28,11%

Frecuencia: SEMANAL



Tras ofensiva por libelo en contra de titular de Interior:

La Moneda evita polemizar por AC ante diferencias en la oposición y enfatiza medidas pro-Carabineros

En Antofagasta, el mandatario estuvo acompañado por el nuevo general director de Carabineros y por la ministra del Interior.

J. SOTO y M. MATHIEU

El Presidente Gabriel Boric dedicó una parte de su gira por el norte de Chile a visitar las obras de la Segunda Comisaría de Carabineros en Antofagasta. En dicha instancia participó también la ministra del Interior, Carolina Tohá, junto al general director de la policía uniformada, Marcelo Araya.

Ello se enmarca en el plan de La Moneda por evitar involucrarse en las discusiones que se están dando en el Congreso con las acusaciones constitucionales, y enfatizar en su agenda de temas de seguridad, como el aumento de dotación de policías o el refuerzo de las fronteras, así como inauguraciones de hospitales o el subsidio eléctrico.

La lectura que se hace en el Palacio es que las acciones fiscalizadoras de la oposición se han visto marcadas por el desorden al interior de sus filas y que no responder a esos emplazamientos es la mejor estrategia, mencionan fuentes del Gobierno.

Así, en La Moneda aseguran que la estrategia es evitar que los ministros de Estado se involucren en polemizar con la oposición y que quien deberá estar abocado a las acusaciones, y que los parlamentarios no se "desordenen", será el ministro Segpres, Álvaro Elizalde.

Incluso, consultada al respecto, ayer la ministra Tohá dijo que, "por más que se diga lo que se diga, a mí no me van a hacer pelear con la acusación constitucional", y añadió que "nuestra pelea está en otra parte, la pelea del Gobierno está en otra parte, la pelea de los chilenos está en



El Presidente Boric encabezó ayer la entrega de la Segunda Comisaría de

GIRA

Hoy retorna a Santiago

el Presidente Boric tras

sus visitas a México y

Antofagasta.

otra parte, es una pelea contra la inseguridad, contra la violencia, contra los delitos".

Al interior de La Moneda también sorprendió que el mandatario haya subido su aprobación (a 30%) y que la ministra Tohá haya escalado posiciones en la evaluación de personajes políticos, aunque la medición no alcanzó a recoger el impacto de la última

polémica tras la serie de asesinatos en Fiestas Patrias.

La vocera de Gobierno, Camila Vallejo, en entrevista con 24H, dijo: "Es evidente que estas acusaciones consti-

tucionales tienen que ver más bien con los problemas propios de la oposición", y dijo que no corresponde que el Gobierno se refiera "a sus diferencias o problemas internos".

"Los resultados de las acusaciones yo creo que es más bien un tema que le corresponde referirse a la oposición, porque son diferencias o líos propios de ese sector", dijo. Además, consultada sobre las acusaciones contra el expresidente Piñera, dijo que "no metería al mismo saco a todas. Creo que cada una responde

a coyunturas específicas y motivaciones específicas (...). Las acusaciones en sí mismas son instrumentos que existen en nuestro ordenamiento jurídico. El tema es para

cuándo y cómo se usan. Por lo pronto, ahora, si queremos enfrentar con mayor responsabilidad y seriedad la agenda de seguridad, que es la principal

preocupación de los chilenos y chilenas, lo que nosotros creemos es que lo más efectivo y lo que más nos sirve para avanzar en esto es seguir aumentando los recursos para esta agenda".

Discurso en **Antofagasta**

Pero quien rompió con el criterio que buscaba instalar el Gobierno fue el propio Boric, quien en su discurso desde Antofagasta se refirió a las acusaciones de la oposición contra la ministra Tohá.

En los primeros minutos de su discurso, dijo que "hoy pareciera para algunos que es tiempo de frases altisonantes y de peleas políticas que no permiten avanzar y tampoco frenan a quienes delinquen. Yo les digo que no tengo tiempo para perder en eso. Nosotros estamos aquí en terreno con Carabineros, con las organizaciones sociales y la comunidad para combatir la delincuencia y el narcotráfico. Los que quieren pelea chica, que peleen entre ellos. Yo no tengo tiempo para eso".

El Presidente además dijo que en su gestión se otorgaron más recursos a las policías, y que en la anterior "en el Presupuesto de Carabineros de Chile no tuvo ningún aumento. En nuestro Gobierno, con los presupuestos de 2023, 2024 y 2025, el presupuesto crece en un 15% de acuerdo con las prioridades de las familias de este país".

Boric dijo que para garantizar la seguridad se requiere un trabajo serio que está dando resultados, como en Antofagasta con la disminución del 20% de los homicidios, pero recalcó que cada acto delictual es importante.